
Protokoll
11. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 19.11.2020 Ort der Sitzung: BigBlueButton BBB Raum 3-1
Beginn: 20:05 Uhr Sitzungsleitung: Sören Wobst
Ende: 21:25 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou E
JR Johanna Richter X StA Stefanie Arndt E AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum X - - TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig X MD Max Dwerzinski U LH Luise Hammer X
CC Claire Cariven X IC Iris Cramer X CB Clemens Büttner X
RW Ruben Wahlefeld X SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 13 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

Neue Tagesordnungspunkte:

6. Kommunikation mit Arbeitsgemeinschaften (AG)

7. Büchertausch-Plattform

3 Finanzanträge

• Referat KuSpo

� 100e für das Studentenwerk (StuWe), das den KiTa �Campuszwerge� und �Am
Hornmühlenweg� je 50e für Weihnachtsgeschenke zur Verfügung stellen würde

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 12.11.2020 vor.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll vom 12.11.2020 anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

TO tritt der Sitzung bei.

Es sind 14 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

5 Akademisches Jahr 2021/22 + dies academicus

Im Akademischen Jahr 2021/22 hat der StuRa die Möglichkeit einen dies academicus zu
veranstalten. Die bisherige Idee dafür bestand darin, dass ein Sommerfest auf dem
Mensavorplatz statt�nden könnte, bei dem viele Gremien und Initiativen als Veranstalter
auftreten. In der vergangenen Legislaturperiode (Sitzung am 28.11.2019) wurde durch den
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damals amtierenden StuRa bereits beschlossen, dass der dies academicus am 26.05.2021
statt�nden soll. Man teilte das Ergebnis dem Dezernat 2 jedoch nicht mit. Damit der Tag
umgesetzt werden kann, muss dem Dezernat 2 bis zum 30.11.2020 durch den StuRa
mitgeteilt werden, ob man sich für die Durchführung und für welches Datum man sich
entscheidet.

Der StuRa möge beschlieÿen, der Durchführung eines dies academicus zuzustim-
men.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Sieben Mitglieder stimmen für den 26.05.2021 ab. Sieben Mitglieder stimmen positiv über
die Durchführung ab, für sie spielt das genaue Datum jedoch keine Rolle.

6 Kommunikation mit Arbeitsgemeinschaften (AG)

In letzter Zeit bemängelte man von Seiten der AG die Kommunikation zwischen AG und
StuRa. Nicht immer erreichen alle, für die AG relevanten Entscheidungen und
Informationen die AG auf direktem Wege. Es soll daher eine bessere
Kommunikationsstruktur aufgebaut werden. Es gibt bereits einen Mailverteiler, bei dem
die entsprechenden Adressaten aufgeführt sind. Das Referat KuSpo zeichnet ab sofort
verantwortlich für die Kommunikation mit den AG.

7 Büchertausch-Plattform

Die Anscha�ung von Lehrbüchern ist für Studierende oft mit hohen Kosten verbunden.
Häu�g versuchen Studierende entsprechende Bücher wieder zu Geld zu machen. Es wird
angeregt, abgesehen von den ö�entlichen Märkten, auch eine uniinterne Plattform
anzubieten, bei dem Hochschulangehörige ihre Bücher verkaufen können und diese von
anderen Angehörigen gekauft werden können. Eine Möglichkeit wäre auch, eine
Telegram-Gruppe zu erstellen, über welche Bücher gehandelt werden können. In der
Vergangenheit gab es bereits Gespräche mit den Verantwortlichen der Uni-Bibliothek ein
solches Verkaufssystem einzuführen, jedoch ist nicht bekannt ob dies auch realisiert wurde.
Die Uni-Bibliothek wird daher angefragt. Realisierte man das nicht, wird der StuRa eine
Bücher-Tauschplattform (z.B. über das Referat Technik) initialisieren.

8 Inforundlauf

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

abwesend

Referat Kultur und Sport

• Anregung ein Weihnachts-Wichteln durchzuführen

Meinungsbild: Soll das Weihnachtswichteln in der Vorweihnachtszeit statt�nden?

Acht Anwesende dafür. Fünf Anwesende dagegen. Eine Enthaltung.
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Referat Studentenwerk und Soziales

• Planung für das speed-dating

Referat Technik

• Tagesgeschäft

Referat Finanzen

• Tagesgeschäft

Sprecherin

• Presseinterview über die Aktivität des StuRa in Corona-Zeiten auf der
Uni-Homepage verö�entlicht

• Online-Leitfaden für die digitale Lehre soll bald an die Dekane versandt werden;
StuRa-Mitglieder erneut aufgerufen, ggf. Änderungs-/Verbesserungsvorschläge
anzubringen

• GraFa hat StuRa Tabelle zum Ausfüllen zukommen lassen, an welchen Stationen des
Studiums der StuRa (als Serviceeinrichtung) die Lehrenden bei ihrer Arbeit
unterstützen kann; Aufruf an Mitglieder, Ideen zu sammeln

Vorsitzender

• Teilnahme am Gespräch mit Fr. Prof. Bernstein über Evaluation der Lehre; Vorschlag
zur Durchführung wird dem StuRa übermittelt, konstruktive Kritik erbeten

• bisheriger Leiter der StuRa-ÖA hat berufsbedingt derzeit wenig Zeit für die
Erledigung aller Aufgaben eines Referat-Leiters und würde den Posten für die
anderen Mitglieder zur Verfügung stellen; Freiwillige dürfen sich gerne melden

Referat Studium und Bildung

• Teilnahme am Gespräch mit Fr. Prof. Bernstein über ein Evaluationssystem für die
Lehre, Rahmenbedingungen besprochen, Notizen können in Slack eingesehen werden

• Tre�en mit StuKo, FSR u.w. zur Akkreditierung an der Hochschule soll bald
statt�nden

Referat Hochschulpolitik

• am Dienstag 24.11.2020 �ndet der HoPo-Stammtisch online auf BigBlueButton
(BBB) statt
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9 Sonstiges

Vorschlag: Der StuRa könnte eine Katze kaufen. Die Katze könnte den studentische Leben
rund um den StuRa beleben und den sozialen Zusammenhalt stärken. Auch Probleme
werden angesprochen (Lebenszeit der Katze und zeitintensive Betreuung).

Meinungsbild: Soll der StuRa eine Katze kaufen?

Sieben Anwesende dafür. Sechs Anwesende dagegen. Eine Enthaltung.

Der TOP wird in der kommenden Sitzung erneut auf der Tagesordnung stehen.

Der Gast Fabian Kaulfuÿ betritt den Raum.

Anfrage an den StuRa: Es sollen Komposthaufen/Biotonnen an den Wohnheimen
verfügbar sein. Generell laufen solche Anfragen über den Verwaltungsrat. Es gibt bereits
Biotonnen, die jedoch abgesperrt sind (aufgrund Fehlnutzung in der Vergangenheit). Um
einen Schlüssel zu erhalten, muss vorab ein Test bestanden werden. Ein Anwärter/eine
Anwärterin muss sich dafür an das Studentenwerk wenden.

• ist gibt noch keine konkreten Konzepte für die Raumnutzung des, bald durch das
neue Hörsaalzentrum ersetzten Bibliotheksgebäudes

• ein Discord-/Teamspeak-Server für Online-Veranstaltungen ist momentan in Planung

10 Termin nächste Sitzung

Datum: 26.11.2020
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: BigBlueButton Raum 3-1
Protokollant: Andreas Müller
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